

EL GUANACASTE

Director: MARCELINO GARCIA CANALES

I Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XIV

Apartado 1165

San José, Costa Rica, JULIO DE 1948

Nº 505

¿DONDE ESTA LA JUSTICIA DE LA JUNTA REVOLUCIONARIA?

Vamos a poner el dedo sobre la lagaja del estribo que a diario leemos en casi todos los periódicos de que la Junta Revolucionaria está procediendo con justicia en todas sus actuaciones. Nosotros no compartimos el criterio de nuestros colegas porque se necesita ser un tanto de capote para decir amén a todo lo que informe nuestra prensa. Para que nuestros lectores no crean que somos "patina el coco" o que vemos negro en donde todo es color de leche, les vamos a citar tres casos que nosotros calificamos de flagrante injusticia. El tercer decreto que emitió la Junta, si muestra memoria no

nos es infiel, fué para recetarse el señor Presidente de la Junta C... 7.000 mensuales y C\$ 3.000 para cada uno de sus miembros restantes. ¿Había estudiado y resuelto la Junta los sueldos de hambre que granan michisimos, pero muchisimos de sus subalternos? Creemos que no. Consideramos este proceder de la Junta injusto, toda vez que así en su totalidad los miembros de dicha Junta tienen suficientes recursos económicos para no sufrir en sus carnes las dentelladas de la miseria; en cambio, la mayoría de los empleados de inferior categoría viven con tres sueldos vendidos porque no les alcanza sus sueldos

raquíticos para cubrir sus necesidades. Se nos dirá que el señor Figueres hizo renuncia de su sueldo para entregarlo íntegro al fondo de los damnificados de guerra, pero una golondrina no hace verano, pues ninguno de los otros miembros hizo donativo de sus emolumentos, ni el acto en sí lo consideramos como justo, ya que ese fondo como va a ser distribuido, engendrará una de las más grandes injusticias que la Junta Revolucionaria ha cometido con los costarricenses. La inclusión de nombres en la lista de los capitales congelados es otro acto que considerados injusto

de parte de la Junta con algunos costarricenses, cuyos capitales han sido forjados mediante el trabajo honrado, y no por medio de negocios tigras con los gobiernos como los que han hecho varios de nuestros compatriotas y que militaron en las filas de la oposición, siendo esto el agua bautismal que los lavó del pecado de aparecer sus nombres en la lista de los capitales congelados. Todo el mundo señala con el dedo a estos malos costarricenses que especularon bajo las sombras de gobiernos cuya podredumbre ellos ayudaron a corromper para mejor explotar la venalidad. Pasa a la pág. TRES

Sección de "El Guanacaste" para los aficionados a la Homeopatía

Un buen trabajo de Milinié tiene perfectamente separada la hidrorrea nasal, o escurrimiento de agua, de los catarros de la mucosa de la nariz. El líquido que escurre por la nariz o por detrás de la garganta, algunas veces en cantidad tal que puede alcanzar a un litro por día, (Poulsen) parece constituido por suero sanguíneo y no por secreciones glandulares. Este escurrimiento de agua es excretado por la mucosa de la nariz; en algunos casos proviene de los senos (sinusitis acuosa), y en fin, como es rara patológica, el escurrimiento puede venir del cráneo (cráneo hidrorrea). La hidrorrea nasal se presenta generalmente sobre un terreno artrítico y nervioso, como se ve en el GORRIZO ARTRITICO que observamos frecuentemente en la práctica. Este escurrimiento de agua, generalmente provocado por una polvareda, la impresión del frío o por un acto reflejo, tiene por característico que no cesa jamás sobre el pecho. Las personas usan pañuelos, hasta lienzos grandes a profusión, y todo vuelve a su orden al cabo de algunos días. Este coriza artrítico es primo hermano del coriza de los senos, con la excepción de que no es tempo-

ral y periódico, y que su duración es menos larga. Los linfáticos, los palúdicos y los hepáticos son sujetos predispuestos a crisis de hidrorrea nasal. Esta hipersecreción es interesante de estudiar desde el punto de vista de la ley de los semejantes; pues nosotros tenemos al monarca las cebollas, la semejanza del escurrimiento acuoso por los ojos y por la nariz. ALLIUM CEPA. Debe ser, pues, útil para la hidrorrea nasal y la clínica ha confirmado la ley de los semejantes. Este es uno de los mejores medicamentos que hay que oponer a esta hipersecreción embazosa. Nuestras materias médicas dan las características siguientes: 1º—escurrimiento acuoso que cae algunas veces, gota a gota, en la garganta cuando se está acostado; 2º—escurrimiento que acaba por ocasionar irritación de la nariz o por las venas de la misma; 3º—en los ojos hay escurrimiento; pero el lacrimoso no es escoriante; 4º—el escurrimiento cesa al aire libre y reaparece en un cuarto caliente. Farrington inculpa a Allium Cepa de hacer descender el catarro sobre el pecho. Hay muchos corizas. Pasa a la Pág. CUATRO

El Descubridor de la Homeopatía

Mediante la experimentación en su propio organismo Hahnemann descubre que el suministro de quinina al hombre sano, éste presenta síntomas análogos a los que manifiestan las personas atacadas de fiebres intermitentes; pero él no se conformó con una sola vez que

confirmó el fenómeno, sino que repitió el experimento una, dos y más veces la misma droga obteniendo siempre los mismos resultados afirmando cada vez en su conciencia la convicción de que había llegado a las puertas de un gran panorama revolucionario de la me-

dicina y así interesó a sus amigos más íntimos, que tenían el cerebro dispuesto no sólo para la crítica frívola e insustancial, sino también que aplicaban el razonamiento para juzgar con criterio sereno y reposado, las conclusiones a que llegaba Hahnemann con su nueva terapéutica, a que ellos hicieran el experimento que él les indicaba los amigos las afirmaciones de Hahnemann, fué cuando se produjo el choque de detalles. Al comprobar el verdadero choque de la similitud en el cerebro del maestro.

BELLEZA DEL CINE



Hahnemann se asombraba de haberse dado cuenta de ella más antes, pues al fin y al cabo, siempre había palpado la similitud. El ahora la hallaba por doquiera, por alto que se elevara. ¿Qué hace sin semejanza, sin analogía, sin relación, en comparación, sin la investigación de los semejantes, la filosofía, las matemáticas, la geometría, todas las ciencias habrían caído en el caos. El mundo, su arquitectura, su perspectiva, su armonía entera se habría hundido en las tinieblas, sin la similitud. Hahnemann recordaba ahora, es la frase leída por Hipócrates, el máximo de la antigüedad, que había permanecido hasta entonces oscuro para él como acontecía aún con algunos otros: "Los semejantes se curan con los semejantes. Lo que produce la estranjería que no existe, quita la estranjería que existe". Si Hipócrates lo había dicho primero que nadie, 400 años antes de Jesucristo, Hipócrates, el máximo genio de la antigüedad, el hombre de Cos, Hipócrates, a quien Atenas, en el delirio de la peste, había llamado para su auxilio y que pudo acabar con ese azote; Hipócrates. Pasa a la Pág. CUATRO

La Segunda República debería interesarse indicándole nuevos rumbos al comercio nacional

Pensamos que la Junta Revolucionaria debe interesarse indicándole rumbos al comercio nacional, ya que la libertad de comercio trae como consecuencia la eliminación del pequeño comerciante en perjuicio del público consumidor. Pareciera que es una buena política la de dejar establecer cuanto comerciantes quieran sin ningún control de parte de las autoridades, pero esto, a la larga, es perjudicial para el público consumidor, pues éste recibe los beneficios de los precios de las mercaderías a menos precio del costo por un corto tiempo mientras se logra eliminar al pequeño comerciante que no puede competir con otro que tiene mayor capital, pero después de que los grandes han eliminado la compe-

tenencia, se quedan ellos, haciendo de las suyas con los consumidores. Esta injusticia lo puede eliminar la Junta Revolucionaria legislando en el sentido de que debe establecerse un establecimiento comercial para determinado cupo de habitantes y no como ocurre ahora que hay barrios donde casi hay más pulperías y cantinas que habitantes. Si la Junta está defendiendo al consumidor con precios mínimos en los artículos de primera necesidad dejándole al pequeño comerciante de pulpería un uno por ciento de ganancia en las mercaderías, nos parece justo que venga también en ayuda de este comerciante garantizándole un cupo de habitantes que le comprarán sus artículos

para que en las mayores ventas ciñan su ganancia. Proceder a como se está haciendo ahora, entraña una verdadera injusticia con este comerciante esclavo de su miseria, pues para poder vender unos C... 50.000 diarios tiene que estar desde las 5 a. m. hasta las 11 p. m. y en sus mayores ventas consisten en arroz, frijoles y azúcar, no saca ni el interés del capital invertido, mucho menos obtener ganancias para su subsistencia. Esta es la tragedia real y efectiva de todos los negocios de pequeñas pulperías. Poco a poco iremos dando ideas con el de colaborar con los hombres de Gobierno interesados en el engrandecimiento de nuestra Patria.

DE LAS GLÁNDULAS ENDOCRINAS

A fin de que los homeopatas de Costa Rica puedan darse cuenta de algo referente a la organoterapia, deben recordar el estudio de la fisiología y patología de las glándulas de secreción interna con el propósito de reconocer con facilidad si esta secreción es normal o si ella está aumentada o disminuida y has donde el desarrollo de la perturbación. Haciendo dicho estudio del paciente debe ser considerado desde su vida fetal e infantil hasta su vejez y senilidad, de tal manera que puedan seguirse y anotarse la evolución de los órganos y sus funciones. Hay que tener en cuenta que el trastorno de la glándula es capaz de perturbar la acción de una o de otras más. "La teoría se funda y fué formulada por el actor Brown Sequard

en 1869 de la siguiente manera: "Todas las glándulas tengan o no conductos excretores, dan a la sangre principios útiles, cuya falta se deja sentir después de su extirpación o su destrucción por una enfermedad. De otro modo, las glándulas, además de sus funciones secretoras, elaboran productos destinados a volver a la circulación para ser utilizados por el organismo de una manera especial. A estos se le llaman hormonas y que responden el organismo cuando alguna de sus glándulas de secreción interna sufre un desequilibrio en exceso, disminución o perversión, se las ha llamado reflejos humorales, y a los cuales se les aplican los nombres de HORMONAS" (ya excitos o de estimulinas sinérgicas. Por lo tanto, una pérdida de este equilibrio desempeña una par-

te principal en patología y sintomatología mental y la restauración de estas funciones bajo la acción de la organoterapia llenas las indicaciones de la terapéutica moderna, cuyos resultados serán cuantitativamente comprobados por la observación clínica y analizados en el Laboratorio para ser aceptados o rechazados. PAISAJE (Con todo cariño y afecto a las Srts. Idalle y María Córdoba Sabido) Todo es paz y quietud en la noche triste que llega. Paz melancólica que llega a querer impulsar al espíritu a un querer sobrenatural. Todo es quietud en el puerto. Pasa a la Pág. DOS

A la Dirección de "El Guanacaste"

Nos hacemos cargo nuevamente de "El Guanacaste", después de que nuestro compañero García Canales dirigió con singular acierto esta hoja periodística, cuya ideología es única y exclusivamente el bienestar de la patria, por espacio de 3 años sin remuneración ninguna sólo por su ideal de servicio que él iba arraigando muy dentro, de su corazón. Los años que nos quedan de existencia serán pocos para agradecerle, ya que él no solamente nos a este compromovino tanta bondad alentado en nuestra cruzada por la cultura, sino que ha sacrificado sus horas de descanso y en muchas ocasiones hasta su salud, desgraciadamente bastante quebrantada, para dirigir este periódico con el único propósito de que nosotros dispusiéramos del tiempo necesario

para obtener el bachillerato y luego nos fuéramos a México a continuar una carrera profesional. Don Marcelino, con una abnegación poco común en los tiempos que corremos, ha desempeñado la Dirección de "El Guanacaste" tan eficientemente como si lo hubiéramos estado pagando un buen sueldo, pero es que en don Marcelino está, es una de sus grandes virtudes, responsabilidad, cuando se hace cargo de un puesto no le preocupa el sueldo que gane, ni el tiempo que tenga que disponer para desempeñar su labor, sino que su preocupación es servir con eficiencia y honradez las funciones que a él se le encomiendan. Por eso pensamos que fué un gran acierto el de los hombres de la Segunda República dejar al señor García Canales a cargo. Pasa a la Pág. DOS

YDALY GÓMEZ nuevamente en la Agencia General de EL GUANACASTE

Hay una gráfica expresión popular que pone de manifiesto una gran verdad "el que para la música contra el baile y quien se ponga contra esta verdad, se puede decir que va nadando contra corriente. Así nos ocurrió a nosotros con esta magnífica colaboradora "El Guanacaste". Un día nos dijo que se sentía muy aburrida y que quería descansar. Nosotros acordamos gustosos a los deseos de nuestra eficiente colaboradora, pero no pasaron muchos días sin que no principiaran las quejas de que "El Guanacaste" no llegaba. Esto, como es natural, nos llenó de orgullo, porque se ve que los amigos que están suscritos, después de que nos ayudan con tan buena voluntad, también les interesa la lectura de nuestro periódico. Menudearon las peticiones verbales y por escrito de que fuéramos al frente de "El Guanacaste" a nuestra compañera que con tan singular acierto y eficiencia ha desempeñado el puesto. En vista de esto le rogamos nuevamente a la Srta Gómez, se hiciera cargo del periódico a lo que ella aceptó muy gustosa y quisiera expresarle a los cultos suscritores de la ciudad de San José, su más vivo agradecimiento por la manifestación de simpatía y aprecio que le han manifestado al presentarse ella nuevamente con los recibos de "El Guanacaste". Nosotros también nos alegramos mucho de que la niña Gómez ha ya vuelto a trabajar con nosotros, de lo cual estamos muy contentos y complacidos.

Boletín informativo de la Escuela Nacional de Medicina Homeopática

PRÁCTICAS DE QUÍMICA FISIOLÓGICAS. Conocimiento y manejo de útiles ponderales, Colorimetrías, Espectroscopía, Volumetría, Métodos troposcopia, Crioscopia, Refractometría, Acido y Alcalimetría, Rampa analítica. Demostraciones e investigaciones de materiales orgánicos e inorgánicos. Estudio y formación de coloides. Procesos de diálisis, floculación etc. Reacciones. Dosificación. Análisis de tipo clínico. Esta cátedra está desempeñada por el Dr. Andrés Martínez, sobre de quien hablamos ya en anteriores formaciones de que es uno de los médicos alumnos de más prestigio con que cuenta la Facultad de Medicina Mexicana. Filosofía de la Doctrina Homeopática.

Antecedentes históricos. Conceptos filosóficos-médicos preahenhemianos. Exposición y discusión de las bases doctrinarias. Estudio analítico de la experimentación homeopática. Fuentes de investigación homeopática. Conceptos fisiológicos y patológicos. Análisis de las técnicas del método homeopático. Las escuelas afines. Desenvolvimiento y difusión. El curso se complementa con seminarios, trabajos escritos y experimentaciones. Esta cátedra la desempeña el médico homeópata, don Eusebio Dávalos Hurtado. En el próximo número continuaremos informando de los programas sintéticos que se cursan en II año. Con estas anotaciones terminamos de informar acerca del curso del primer año.

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarca como: alforjas, jáquimas, gruperas, manila diferentes tamaños, etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todos en las mejores condiciones y precios

Mercado Central de San José frente al "Gremio" Tel. 4522



Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Combate la Neurastenia, Impotencia, Astenia, Depresión nerviosa, Inapetencia y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente especialmente para el cerebro y sistema nervioso. Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.



Continuamos informando a nuestro público lector acerca

"BAZAR SANTA CLARA"

Tiene para Ud. su ropa interior de yersí, vestidos tejidos, sueters y artículos de fantasía a los más bajos precios, vístelos en la calle 9 Sur, Av. 4ª y quedará satisfecha del trato y del precio.

A LA DIRECCION...

frente de sus funciones, pues es muy difícil encontrar en Costa Rica dos empleados de responsabilidad, honradez y competencia del señor García Canales.

Estamos tranquilos con nuestra conciencia porque este periódico no alentó en ningún momento las pasiones ni echó leña a la hoguera del odio en la tragedia Nacional que dejó dolores y heridas muy profundos en el alma costarricense, pues somos de los convencidos de que la razón es la que se debe usar para arreglar cualquier conflicto que surja entre los humanos pero desgraciadamente los actos de mayor trascendencia de las sociedades son resueltos con odio y egoísmo y son los engendradores de las guerras fratricidas que dejan yermo los campos de labranza y endurecido el corazón de los hombres que participan en la contienda.

Las sociedades son como los hombres, cuando se corrompen por el mal pensamiento de los miembros que las integran, tienen que sufrir las consecuencias del quebrantamiento de las leyes naturales, cuya justicia es imposible evadir. Por eso nosotros ni aplaudimos ni censuramos lo que acaba de ocurrir en nuestro país, sólo lamentamos que los dirigentes de los pueblos y masas dirigidas no alienten en el corazón la filosofía del Divino Maestro: "Ama a tu prójimo como a ti mismo". "No hagas a nadie lo que no quieres para tí", cuya práctica sincera eliminaría las guerras de la faz de la tierra. Pero mientras el hombre piense más en sí mismo y olvide sus deberes para con la sociedad seguiremos cosechando los mismos frutos, ya que si somos parte integrante de ellos debemos ceder diariamente un acto en servicio de los demás, pues si pensamos sólo en explotar a las masas sin preocuparnos ni por mejorar sus condicio-

(Viene de la página PRIMERA)

nes físicas ni por elevar su nivel cultural y moral, poco a poco nos vamos corrompiendo, reflejando nuestra corrupción en el alma popular, cuya depuración no se logra, si no es con el dolor de las guerras.

Venimos con el deseo de colaborar con las fuerzas vivas de la patria que deseen el mejoramiento de nuestra querida Costa Rica, pues somos enemigos de los sectarismos políticos, porque éstos siempre creen que sólo lo que ellos realizan es bueno para la nación. Esa es la razón por la cual nuestro nombre no aparece registrado en ningún partido político de los que han actuado en los últimos años, porque queremos mantener nuestra libertad de crítica para censurar o aplaudir los actos de nuestros gobernantes sin que nadie nos llame la atención por nuestra actitud.

Esperamos, pues, la colaboración de nuestros amigos que nos han prestado todo su apoyo de lo cual nosotros le estamos altamente agradecidos por su generosidad, pues si la cooperación desistiera ya no habríamos encontrado en un gran sector de la ciudadanía, nuestra situación fuera no crítica si no desastroso. Por eso no nos debemos morir sin dar a conocer al país los nombres de las personas que nos han ayudado en todo momento, no sólo a solventar nuestra situación económica tomando su suscripción, sino también ayudándonos a lograr las aspiraciones de nuestro espíritu, pues es justo que la sociedad conozca sus miembros que tienen el corazón dispuesto para servir, con el fin de que los lleve a los puestos de responsabilidad social por su evolución espiritual nosotros como nos será sumamente difícil corresponder a tanta bondad, descubriremos sus nombres ante el altar de la patria en señal de gratitud.

PAISAJE...

que sobrecogido de mutismo y ensueño espera su hora soñada e inspiradora.

Lejos, a través de un mudo cielo azul y luminoso de brillantes estrellas ve comenzar a brillar lentamente una luna divina, poética, soñadora.

La brisa salobrega que llega del mar viene a perturbar el misterio que guarda las palmeras y hay un abanicar que nace de entre sus palmas, como llevando así el pausado compás de alguna fantástica melodía, melodía que hace despertar recuerdos, recuerdos que otrora fueron dicha, contento, felicidad, hoy todo destruido, acabado por las tragedias de una vida triste y aventurera.

El mar va tomando un color plateado, brillante bañado por la luz de esa embrujadora luna en aquella noche de ensueño impregnada y creadora de divina inspiración. Todo el puerto está sumergido en un misterioso silencio el cual solamente es perturbado por el suave arrullo de oleaje que viene a deshacerse en plateadas espumas contra la arena grisácea de la extensa playa.

ANGELINA POLTRONIERI

Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación.

TELEFONO 4972

Jabón Polidor

Poderoso Limpiador
\$ 45.00 el ciento
Teléfono 5391

Sastrería
LA ULTIMA MODA
Teléfono 4777

Viene de la página PRIMERA

Todo en preludio y ensueño en el paisaje portuño embrujado de mutismo espiritual, paisaje impregnado de inspiración, de realismo sentimental en que está sumergida el alma que sueña sentir el triste resaca de una dulce y propicia realización. Y así el esfumarse este fantástico paisaje en los devorados y agresivos brazos de la noche que ya esta próxima a su fin, deja un sentimiento en mi corazón, sentimiento impulsado por los trágicos y evocados recuerdos de un feliz pasado que destruyó mi espíritu, hoy este sufre ante la exótica contemplación de este fantástico paisaje tropical...

Mario Cañas Ruiz
Liberia Marzo de 1948

ODA A LA PAZ

Piedad, Señor para el que embula por este mundo aún desconocido, sin encontrar sosiego, par, ni calma para su pobre espíritu aturdido.

Piedad, Señor, para los hombres que todo lo destruyen, tu piedad, que avanza ciegos y entre las tinieblas por los caminos donde amor no hay.

En la guerra hermanos contra hermanos se lanzan implacables a matar... Las almas no se elevan y entre el polvo el odio que destilan, vociferando están.

La aurora no es oscura, y en las sombras con el oscuro manto de maldad se viste; a Primavera ya no tiene flores, la comprensión ni la bondad existen.

Piedad, Señor, vuelvo a pedirte, y sé que mi corazón escucharás; la eleva por las madres, por los niños, y porque el mundo todo sea de paz.

Roque Noseto
(Argentino)

ZAPATERIA BLANCO

Frente al Teatro-Latino

Especialista en calzado para señora, le ofrece a Ud. Señorita, su calzado, confeccionado con los mejores materiales, a precio sin competencia y en abonos al alcance de sus posibilidades económicas.

PIDA MELCOCHAS

LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento
Teléfono 2909 — San José — Apartado 973
Agente en Puntarenas, Abel Salazar F., Sucs.

HOTEL "LOS LEONES"

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852

San José, Costa Rica

LABORATORIO DENTAL

ABEL VALVERDE ARGUEDAS

Trabajo Garantizado
24 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás.



BOTICA DEL PACÍFICO

En el edificio del Ferrocarril al Pacífico
San José — Costa Rica

Su Botica de confianza. Despacho de Recetas de todos los médicos
J. F. OREAMUNO, Lic. en Farmacia

COMPRE EN EL ALMACEN DE ABARROTES

RAFAEL SEGOVIA

El que más barato vende. Situado entre calle 8a. y avenida 2a.

Teléfono 2756 — San José, Costa Rica — Apartado 211

FÁBRICA DE CAFÉ
Q. H.
 Teléfono 2368. 50 vs. E. Botica Dolorosa
 Ma. Eugenie de Mezerville Especialidad para familias
 Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

DIARREA
 en los
TERNEROS?
TANYSUL
 Almacén
KOBERG

Combata sus Dolores y Resfríos
 con
PASTILLAS L.U.Z.
 BUENAS TAMBIEN PARA QUITAR LA GOMA

BATERÍAS
"WILLARD"
 lo mejor
 15 - 17 - 19 Placas
 Cargadas de Fábrica
 Acaba de Recibir
 Agencia
GONZALO CALDERON E.

LAS REFORMAS UTÓPICAS

No son sino locura, adquirida en libros escritos por ilusos e imposibles, ciertos audaces y radicales planes de reorganización social y económica que no toman en cuenta la naturaleza humana. Son ellos tan absurdos como lo sería asignar nuevas funciones a las vísceras o modificar por decreto la posición de las facciones en el rostro. Algunas de esas utópicas reformas se buscan en que todos los hombres procedan con idéntica rectitud; otras, en que todos contribu-

LA VERDADERA POLITICA

Contribuyen al descrédito de la política quienes la consideran como un medio para adquirir poderío, honores y riquezas, mientras mantienen al pueblo en la ignorancia, en el infortunio y en la intemperancia. Tiene el hombre ante sí mil variados oficios para lucrar honradamente y es bajeza que busque su provecho haciéndoles creer a sus conciudadanos, que procura el de ellos. La verdadera política es amor, amor que se traduce en higiene y educación, en afianzamiento del bienestar mediante la cultura, en la supresión del despilfarro de riquezas y energías, en alejar al hombre de los vicios y de las aberraciones que lo degradan. La verdadera política engrandece la patria al engrandecer a cada hombre, a cada mujer y a cada niño; impide que alguien sea engañado, robado o despojado y asegura a cada cual el fruto de su esfuerzo y su parte de dulzura.

ERROR JUVENIL

La juventud se equivoca. No hay locos tan groseros, desordenados y aún caprichosos en la vida privada, pueden ser rectos y austeros en la función pública. Esta contradicción despierta la curiosidad de los jóvenes y cuenta con su formalidad. La juventud se equivoca. No hay hombres dobles. Cada cual es uno, siempre el mismo en todas partes. Pingües sin la superioridad y la decencia mezclados con la bajeza. Al vivir, nos enteramos de que no todos los cómicos se dedican al teatro. Abundan los que ejercitan sus habilidades en improvisados escenarios. Y la comprobación causa mucha emargura, muchísimo desconsuelo. Se tiene de inmediato la certeza del daño que los farsantes significan para la humanidad.

De "AMAR ES VIVIR"
 Por Constancio C. Vigil

Sastrería Angloamericana
 Teléfono 5474
BISMUPIOL
 Combate diarreas, colerines, disentería. Bueno para niños y adultos, al popular precio de 35 céntimos el sobrecito.

De "AMAR ES VIVIR"
 Por Constancio C. Vigil

SASTRERIA VALENTIN DIAZ
 Situada en la calle 9 avenida 8, edificio Guillén
 Ofrece a su selecta clientela y al público en general, series constantes en formación. Visítela, pues, es la única del país que le garantiza a Ud. señorita, o caballero, la confección perfecta de su vestido sastrero, su abrigo o su traje, al precio que Ud. quiera pagar.

FÁBRICA DE MUEBLES
ENRIQUE GOMEZ y Co.
 LA CASA QUE VENDE MAS BARATO
 125 vs. al E. del Teatro América, Avenida Central
 TELEFONO 5634

El Comercio, los Bancos y las Industrias
 encontrarán que los Graduados de
La ESCUELA de COMERCIO
MANUEL ARAGÓN
 (FUNDADA HACE 26 AÑOS)
 son siempre eficientes, cumplidos y responsables. Cuando necesita un buen CONTADOR, un TAQUIGRAFO o un MECANOGRFAO llame a los teléfonos 2637, durante el día, y 3563 durante la noche, y tendremos el gusto de recomendarle un joven o una señorita bien preparados, que sabrán desempeñar su posición con el acierto y con la seguridad que les da su amplia preparación.
 Los títulos de esta Escuela son reconocidos por el Ministerio de Educación Pública.
JOSE R. ACUÑA Z. (C.P.A.) Director
AMERICA DE BOZA CANO Secretaria

Su memoria le falla?
Se siente cansado?
KOLATONA L.U.Z.
 CON VITAMINA B Es lo indicado

"LA HEREDIANA"

(Establecimiento de Industrias Nacionales)
Talabartería la más surtida del Puerto. — Ofrece a su distinguida clientela de Guanacaste y en general, el más variado surtido de aperos para bestias, en cuero, crin, cabuya y algodón.

75 varas al Sur del Mercado, en Puntarenas

J. ANGEL RETANA F., (Propietario)

No se deje engañar señor ganadero

¿QUIERE UD. SABOREAR DELICIOSOS QUEQUES?

Pídalos a Esmeralda Clark al teléfono 5749 e inmediatamente los tendrá a la puerta de su casa. Evítese de problemas, encárguele con tiempo su repostería para navidad y quedará satisfecha Ud. Señora del precio y de su insuperable calidad.

Botica Universal

Lic RICARDO ARIAS B.
Especialidad en el Despacho de Recetas

y 200 varas Oeste del Carmen

Teléfono 2182

SECCION DE...

(Viene de la página PRIMERA)

que caen al pecho sin la intervención de Allium Cepa, y si los medicamentos han sido especialmente empleados contra la hidrorrea nasal pura, no hay que temer este inconveniente. SPIGELIA tiene igualmente el síntoma de agua que cae gota a gota por la garganta.

EUPHRASIA es un medicamento similar a ALLIUM Cepa, pero el lacrimo es escoriante y causa irritación visible en los bordes de los párpados mientras que el escurrimiento nasal es suave. Estas son las grandes diferencias que distinguen a Euphrasia de ALLIUM Cepa. Debemos agregar que en clínica el alternar los dos remedios, da excelentes resultados.

Un tercer remedio de la hidrorrea nasal es el ARSENICUM, ARSENICUM ALBUM tiene escurrimiento líquido más escoriante todavía que Allium Cepa, hasta el punto de producir la rubicundez y la escoriación de las ventanas de la nariz, lo que hace doloroso el uso del pañuelo. Algunas veces Arsenicum sigue a Allium Cepa, pues

Los accesorios de su automóvil, neumático, etc., donde

BRESCIANI y POLINI

Calle 1ª y 3ª — Avenida 3

EL DESCLBRIDOR...

(Viene de la página PRIMERA)

tes, cuyas enseñanzas eran seguidas en todos los puntos del mundo conocido, a quien los emperadores de Asia llamaban a su cabecera, fué el que vislumbró el advenimiento de la gran ley "Similia Similibus Curantur". Y después de él, los aspagiristas, los signatarios buscaban la semejanza en la forma, creyendo que la orquídea remediaba la impotencia viril, únicamente por que esta planta tiene dos bulbos muy parecidos a los testículos; el curcuma, lo consideraban útil en la ictericia por cuanto es amarillo; las flores de hipericon creían que eran eficaces para el tratamiento de las llagas porque eran rojas, y así sucesivamente usaban infinidad de plantas como medicamentos para combatir enfermedades que tenían con ellas alguna semejanza.

Al citar estos ejemplos no es que queremos dejar la impresión de que estas creencias son una verdad científica, sino simplemente lo que queremos es poner de manifiesto que Hahemann no inventó la ley de la terapéutica Homeopática, sino que él fué solamente el instrumento de que se valió la Providencia Divina para revelar a la humanidad esta maravillosa ley curativa, pues desde 400 años antes de Cristo principiò la inquietud espiritual en el alma humana de que existía una ley fija inmutable en la que se debía asentar la ciencia médica observen nuestros lectores que quien primero presintió esta maravillosa ley fué un médico aló

patá. ¿Por qué se necesitaron tantos siglos para descubrir la terapéutica homeopática? Simplemente porque la humanidad jamás se reconcentra en sí misma para descubrir las maravillas que el Divino Creador nos reserva para nuestro beneficio, sino que pone su confianza en los cinco sentidos corporales, de ahí que desvíe la senda del conocimiento perfecto y se echa en brazos del materialismo que la hace caer en las teorías más absurdas perjudicándose a sí misma con su empecinamiento de mantener el error. Hahemann como dejó actuar a su conciencia sin trabas de ninguna naturaleza, pudo después de 20 años de tenaz experimentación, formular su maravillosa ley "Similia Similibus Curantur" en estas cortas y sencillas palabras: "Para curar una enfermedad, es menester administrar un remedio que produzca en el enfermo, suponiéndolo sano, la enfermedad que padece" Hahemann creó con estas veinte palabras, las simientes inmovilizadas sobre la cual descansó la Homeopatía, porque esta ley no variará jamás, pues ahora y siempre el médico homeopata nunca usará específicos para curar a sus enfermos, sino que llevará en su mente grabada con letras indelebles la ley de Similia Similibus Curantur para suministrar cualquier medicamento sin importarle un comino el nombre de la enfermedad.

Con este artículo damos por terminada la presentación de la eximia personalidad de Samuel Christian Hahemann. Creemos que con lo que expusimos acerca de sus conocimientos científicos, haber quitado la impresión de que Hahemann era un charlatán de la medicina con escasos conocimientos intelectuales y científicos. Ahora le vamos a ceder el campo al Dr. Conrado Medina, eminente médico Homeopata mexicano, reproducción de su magistral libro; Doctrina Homeopática cuya reproducción la principaremos en nuestro próximo número.



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional



Para la más segura protección contra la PIERNA NEGRA nosotros le recomendamos

BLACKLEGOL CUTTER

Es la única vacuna que protege de por vida aun cuando los vacunados sean los MAMANTOS.

Una vez vacunados con BLACKLEGOL CUTTER, usted sabe que sus terneros están a salvo de la PIERNA NEGRA. ¿Por qué correr chances innecesarias, usando vacunas ordinarias?

Un perito Veterinario le atenderá eficientemente sus consultas y le recomendará con toda honradez el producto que Ud. necesita, si viene a nuestro

DEPARTAMENTO VETERINARIO

COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY Co.

Frente a la Plaza del Correo, San José

J.M. Lischel Co.

Teléfonos 2683 - 6047 Apartado 434

FARMACIA SERRANO

LIC. CARLOS A. SERRANO

Teléfono 3951 — San José — Apartado 166

Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al Sur del Teatro América

RED MADERERA

Ricardo León y León y Salas

DEPÓSITOS

"EL MEJOR AMIGO"

— y —

"MADERAS LEÓN"

TELÉFONOS 4939 y 1825